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Anwesend:  
 

 Vorsitz 
Ommen, Detlef  

 Ausschussmitglieder 
Arnkens-Homann, Dagmar  
Budde, Heinrich  
Dufhues, Hannelore  
Festge, Susanne  
Heger, Klaus-Werner  
Hild, Karl-Wilhelm  
Künnemann, Reinhard  
Müller, Eckehard  
Nahrmann, Rudolf  
Pries, Wilhelm Vertreter für Henrich Berkhoff 
Schöler, Hans Günther Dr. Vertreter für Hans-Gerhard Voelker 
Steiner, Hans-Rüdiger  
Stumpenhorst, Lothar  
Wartala, Franz-Jörg  

 von der Verwaltung 
Funke, Stefan Dr.  
Gnerlich, Friedrich  
Müller, Heinz-Jürgen  
Rehers, Carsten  
Thiry-Sickmann, Ingeborg  

 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 

 Ausschussmitglieder 
Berkhoff, Henrich  
Voelker, Hans-Gerhard  
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Der Vorsitzende eröffnet um 9.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass der Ausschuss 
für Wirtschaft, Umwelt und Planung mit Einladung vom 07.11.2008 form- und fristge-
recht einberufen worden ist. 
 
Begrüßt wird Herrn Dr. Hans Günther Schöler, der stellvertretend als Nachfolger für 
Herrn Hans-Gerhard Voelker als sachkundiger Bürger erstmalig an den Beratungen 
des Ausschusses teilnimmt. Eine Vereidigung ist nicht mehr erforderlich, da diese 
bereits vor der Sitzung des Wahlausschusses am 24.10.2008 erfolgt ist.  
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass zusätzlich zur übersandten Einladung ein An-
trag der SPD-Kreistagsfraktion sowie ein Antrag der CDU-Kreistagsfraktion nachge-
reicht wurden. Eine Anfrage der SPD-Kreistagsfraktion zum Thema "Kompensations-
flächen" wurde, wie sich aus der vorliegenden Tischvorlage ergibt, zurückgezogen. 
 
Einwände gegen die heutige Tagesordnung werden nicht erhoben. 
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 I. Öffentlicher Teil 
    

 
 
 1. Haushaltsplanberatungen 2009 100/2008 
 
 
 
Soweit die Zuständigkeit des Ausschusses für Wirtschaft, Umwelt und Planung ge-
geben ist, wird über den Entwurf des Haushaltsplans 2009 beraten. 
 
In diesem Zusammenhang erfolgt die Erläuterung und Abstimmung über die vorlie-
genden Anträge. 
 
Zu dem CDU-Antrag "Klimaschutzpreis" macht Herr Hild deutlich, dass die Attraktivi-
tät des bisherigen "Umweltpreises" aufgewertet werden müsse. Mit Blick auf den Eu-
ropean-Energie-Award, an dem sich der Kreis Warendorf beteiligt, bietet sich an, die 
Ausrichtung des bisherigen Umweltpreises entsprechend anzupassen. Es sollten 
hierzu neue Kriterien erarbeitet werden. 
 
Für die SPD-Fraktion unterstützt Herr Heger die Neuausrichtung des Preises. 
 
Der Vorsitzende lässt über den Antrag abstimmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
    Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0 
 
 
Der SPD-Antrag "Mitfahrerparkplätze" wird von Herrn Heger erläutert. Hinsichtlich 
des zunehmenden Bedarfs an Stellflächen z.B. im Bereich von Autobahnauffahrten 
oder ÖPNV-Haltestellen sei es erforderlich, hier tätig zu werden. 
 
Herr Hild (CDU) begrüßt dieses Anliegen, regt jedoch an vorerst eine Bestandsana-
lyse zu erstellen.  
 
Herr Müller (Bündnis 90/Die Grünen) unterstützt diesen Vorschlag.  
 
Der Vorsitzende schlägt vor, den Wortlaut des Antrags dahingehend abzuändern, 
dass der Kreis Warendorf eine Bestandsanalyse hinsichtlich erforderlicher Mitfahrer-
parkplätze im Kreis Warendorf erstellt. 
 
Herr Heger (SPD) bittet darum, die Frage der öffentlichen Förderung im Antrag zu 
belassen. 
 
Ltd. KBD Gnerlich sichert zu, abzuklären ob für derartige Vorhaben Förderungen 
möglich sind. 
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Abstimmungsergebnis: einstimmig angenommen 
 
 
    Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0 
 
 
Im Laufe der Haushaltsplanberatungen bittet Herr Hild (CDU) um Informationen über 
den Stand des Projektes "Energetische Nutzung von Hecken".  
 
Ltd. KBD Gnerlich sagt zu, dass über den Sachstand des Projektes im Kreis Waren-
dorf in der Sitzung im Frühjahr 2009 berichtet wird. 
 
Nach Abschluss der Haushaltsplanberatungen 2009 lässt der Vorsitzende über den 
Beschlussvorschlag abstimmen. 
 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Dem Entwurf der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes für das Haushaltsjahr 
2009 und dem Investitionsprogramm für die Jahre 2008 – 2012 wird, soweit eine Zu-
ständigkeit des Ausschusses für Wirtschaft, Umwelt und Planung gegeben ist, zuge-
stimmt. 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
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 2. Freistellungsregelung für das Reiten im Wald für den Kreis 

Warendorf 
104/2008 

 
 
 
 
KLD Müller erläutert die Sonderregelungen für das Reiten in den Waldgebieten des 
Kreises Warendorf und die vorgesehene Freistellungsregelung für die Zeit ab 
01.01.2009. 
 
Herr Hild (CDU) erkundigt sich in diesem Zusammenhang nach dem Stand des Pro-
jektes "Münsterlandreitroute" und bittet um einen Bericht in der nächsten Sitzung.  
 
Der Vorsitzende lässt über die Freistellungsregelung für das Reiten im Wald für den 
Kreis Warendorf abstimmen. 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die generelle Freistellungsregelung für das Reiten im Wald im Kreis Warendorf wird 
mit Ausnahme der in der Vorlage genannten 6 Waldgebiete bis zum 31.12.2018 mit 
der Möglichkeit des Widerrufes verlängert. 
Dabei werden die Waldgebiete Bockholts Busch in Neuwarendorf und Lo-
burg/Hülsheide in Ostbevern erst ab dem 01.01.2010 unter der Voraussetzung he-
rausgenommen, dass bis zu diesem Zeitpunkt ausreichende Reitwege in den Gebie-
ten ausgewiesen sind. 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
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 3. 1. Änderung des Landschaftsplanes "Alverskirchen" - Be-

schluss über die Offenlage des Plans 
113/2008 

 
 
 
 
KLD Müller erläutert die Gründe, welche eine Änderung des Landschaftsplanes "Al-
verskirchen" erfordern. Durch diese Änderung soll die Angelniederung nun als Natur-
schutzgebiet ausgewiesen werden. 
  
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Dem Entwurf der 1. Änderung des Landschaftsplanes "Alverskirchen" wird in den 
Grundzügen zugestimmt.  
Der Entwurf wird in der Zeit vom 05.01.2009 bis zum 06.02.2009 öffentlich ausgelegt. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 15  Nein 0  Enthaltung 0   
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 4. Entsorgungsentgelte 2009 121/2008 
 
 
 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Thomas Grundmann von der AWG und bittet ihn,  zu 
dem Tagesordnungspunkt zu berichten. 
 
Herr Grundmann erläutert zu dem Thema und stellt abschließend die Zusammenset-
zung der Entsorgungsentgelte dar. 
 
Die Mengenstromentwicklung und Kostenblöcke sind als Anlage beigefügt. 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 5. Bericht aus der Arbeit der AWG 102/2008 
 
 
 
 
Herr Grundmann teilt mit, dass die ECO WAF gegründet worden ist und für die Städ-
te und Gemeinden des Kreises Warendorf im nächsten Jahr tätig werden kann. 
 
Er berichtet über die Aufstellung des Bebauungsplans für das Entsorgungszentrum. 
Hierdurch soll die Ansiedlung weiterer Entsorgungsfirmen möglich werden. 
 
Des Weiteren berichtet er über die Inbetriebnahme der Photovoltaikanlage (siehe 
Anlage) auf dem Gelände der AWG sowie über die Ergebnisse des Blockheizkraft-
werkes. 
 
Leider waren wieder 2 Brandfälle auf dem Sortier- und Umschlagplatz aufgetreten, 
sowie ein Brand im Lager des GRE/EBS. Sach- und Personenschäden sind jedoch 
nicht entstanden.  
 
Es werden weiterhin Brandschutzvorsorgemaßnahmen getroffen, um Schadenfälle 
einzugrenzen. Herr Grundmann schlägt vor, dass der Ausschuss in einer der kom-
menden Sitzungen die Verbesserungen des Brandschutzes auf dem Gelände der 
AWG besichtigen sollte. 
 
Herr Müller (Bündnis 90/Die Grünen) regt an, über die Leistungsstände der Energie-
gewinnungsanlage auf dem Gelände der AWG zu berichten. 
 
Der Vorsitzende dankt Herrn Grundmann für seinen Bericht. 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnisnahme 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 6. Sachstandsbericht ÖPNV   - Direktvergabe an die RVM    - 

Verwendung der ÖPNV-Pauschale 
112/2008 

 
 
 
 
KLD Müller berichtet über den Sachverhalt zur Direktvergabe an die RVM.  
Er weist darauf hin, dass in der Ausschusssitzung im Frühjahr 2009 ein Grundsatz-
beschluss zur Direktvergabe gefasst werden soll. 
 
Herr Hild (CDU) begrüßt die Zielsetzung. Grundlage eines ordnungsgemäßen ÖPNV 
sei die Sicherung der Rahmenbedingungen durch die Kreise als Aufgabenträger des 
ÖPNV's. Der Mittelstand müsse nun seine Wettbewerbsfähigkeit beweisen. 
 
Herr Ommen (SPD) unterstützt die geplante Vorgehensweise, weil dadurch die 
Chance eines aktraktiven ÖPNV im Kreis gewahrt bleibt und dem kommunalen Un-
ternehmen eine Zukunftsperspektive eröffnet werde. 
 
 
KLD Müller erläutert danach den zweiten Teil der Vorlage zu der Verwendung der 
ÖPNV-Pauschale.  
 
Frau Arnkens-Homann erklärt, dass dieses Thema Anlass für einen Dank an den 
Ausschussvorsitzenden, der sich interfraktionell in den Gremien für den ÖPNV im 
Kreis Warendorf eingesetzt habe, bietet. 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 7. Anfrage der FDP-Fraktion im Kreistag Warendorf 103/2008 
 
 
 
 
Herr Dr. Schöler dankt für die Erläuterungen zum Tagesordnungspunkt  "Anfrage der 
FDP-Fraktion im Kreistag Warendorf" und sieht die Anfrage damit ausreichend be-
antwortet. 
 
 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende um 11.00 Uhr die Sit-
zung. 
 
 

 
Detlef Ommen 
Vorsitzender 

Friedrich Gnerlich 
Schriftführer 

 
 
 
 

  
 
 
 
 
 


